

rantía necesaria, tanto individual como colectiva.

Por la prosperidad de nuestra amada Cataluña y por la prosperidad de España entera os enviamos nuestra adhesión más ferviente con un ¡Viva la República!

**LA "HOJA OFICIAL" SE PUBLICARÁ TAMBIÉN EN CATALÁN**

En la "Hoja Oficial" del lunes leemos el siguiente importante aviso:

"El presidente de la Generalidad de Cataluña nos ruega que anunciemos a nuestros lectores que, a partir de la próxima semana, la "Hoja Oficial" aparecerá redactada en catalán. En atención a los hermanos de lengua castellana que residen en Cataluña se publicará también una edición en castellano."

**HALLAZGO DE UN NUEVO FICHERO "RESERVADO"**

Se nos dice con carácter oficial que, a instancias del presidente de la Asociación de capitanes de la marina mercante, se cursaron las oportunas órdenes por el Gobierno civil de la provincia para que fuese inspeccionado cierto fichero reservado de la Compañía Transmediterránea, en el que, según informes, existían anotaciones ilegales.

Llevada a cabo la inspección, ha podido ser comprobada, según se nos asegura, la exactitud de la denuncia, quedando gran número de fichas en poder de las autoridades para su comprobación y adopción de las medidas oportunas.

**LAS ENTIDADES AGRICOLAS DE TORTOSA PIDEN AL GOBIERNO LA CREACION DE UN MINISTERIO DE AGRICULTURA**

Ha sido cursado el siguiente telegrama: "Presidente Gobierno provisional de la República. — Madrid. — Saludamos nuevo régimen, cumple ansias expuestas nación en la calle y comicios. Notamos nuestra naciente República omite en formación Gobierno la creación ministerio Agricultura, que juzgamos inaplazable para salvación Cenicienta régimen caído. Población agrícola representa el setenta y tres por ciento total nación española. La riqueza nuestras tierras sobrepasa todas industrias establecidas. El Gobierno de la República conviene estudio creación inmediata ministerio Agricultura levante producción nuestras tierras, liberación labriegos, consecución exportación productos agrícolas, pues demándalo enorme riqueza agrícola actual y futura. Deseándole buen acierto consolidación tan ansiada República. — José Monclús Alemany, Carlos Bielca, perito agrícola; Liga agricultores de Tortosa, Cámara Oficial Arrocera de Amposta, Cooperativa El Porvenir de Regues, sección Agricultura del Ateneo Tortosa, Sindicato Riegos Aldea de Camarles, Sindicato Riegos de Jesús, Estación Olivarera de Tortosa."

**FELICITACIONES AL GOBIERNO POR LA SUPRESION DEL IMPUESTO DE UTILIDADES**

"Presidente Gobierno provisional República española. — Obreros ferroviarios de talleres generales del Clot M. Z. A., ante recto proceder de Gobierno que V. E. encarna, aboliendo impuesto utilidades, que tanto perjudicaba clase obrera. Agradecidos le dan las más expresivas gracias, haciendo votos prosperidad República. — La Comisión."

"Ministro de Hacienda. — Madrid. — Al celebrar el fin de la pesadilla borbónica felicitamos al Gobierno de la República por su actuación y en especial como obreros por la derogación odioso impuesto utilidades y nos permitimos insinuar la conveniencia del reintegro de las cantidades tributadas durante lo que va de año. Deseando a este Gobierno el mejor acierto en la resolución de los problemas que España tiene planteados, reciba la más ferviente adhesión. Obreros de la fábrica de vidrio Rafael Valls."

"Presidente del Gobierno provisional de la República. — Madrid. — Al celebrar el fin de la pesadilla borbónica felicitamos al Gobierno de la República por su actuación y en especial como obreros por la derogación odioso impuesto utilidades y nos permitimos insinuar la conveniencia del reintegro de las cantidades tributadas durante lo que va

de año. Deseando a este Gobierno el mejor acierto en la resolución de los problemas que España tiene planteados, reciba la más ferviente adhesión. — Obreros de la fábrica de vidrio Rafael Valls."

**LOS OBREROS YESEROS, ESCULTORES Y MODELISTAS DE LA CASA BUTSEMS**

Hemos recibido una atenta comunicación de estos obreros, haciéndose solidarios del nuevo régimen y testimoniando sus simpatías por el mismo, adhiriéndose en un todo a la naciente República.

Saludan igualmente al señor Maciá y a cuantos han contribuido al derrumbamiento de la monarquía.

**NOTAS POLITICAS**

**Convocatoria de la Liga Regionalista**

Don Raimundo de Abadal, en nombre de la Liga Regionalista, ha convocado para hoy, a las cuatro de la tarde, al objeto de cambiar impresiones sobre el momento actual de Cataluña y darles cuenta de los acuerdos de la Junta directiva de la Liga Regionalista, a todos los ex senadores, ex diputados a Cortes, ex consejeros de la Mancomunidad, ex diputados provinciales, a las minorías del pasado y actual Ayuntamiento, candidatos en las últimas elecciones de Barcelona y presidentes de las Sociedades adheridas de toda Cataluña.

La secretaría de la Liga Regionalista nos ruega hagamos presente a los ciudadanos pertenecientes a los grupos invitados que por la premura del tiempo o por extravío de la invitación no la hubieran recibido se den por convocados y asistan a la reunión en el local de la Liga Regionalista (Boters, 4, principal).

**Regresó el presidente de la Junta municipal radical**

Ha regresado de Madrid el presidente de la Junta municipal del partido radical, don Rafael Ullé.

Audieron a esperarle numerosas representaciones de los partidos coligados y de casi todas las entidades adscritas al partido radical.

**El general Berenguer**

**De "El Sol":**

"Se conocen interesantes detalles que precedieron a la presentación al Gobierno del ex presidente del Consejo don Dámaso Berenguer. Según nuestras noticias, el día de su presentación, a primera hora, el señor Ossorio y Gallardo recibió una llamada telefónica del ex alto comisario, diciéndole que necesitaba de su consejo. El decano del Colegio de Abogados accedió a dárselo, y el general le dijo que acudiría a su domicilio. El señor Ossorio le excusó, diciéndole que sería él el que lo hiciera.

Poco después el señor Ossorio se presentaba en casa del ex ministro. Este le manifestó que tenía el propósito de presentarse al Gobierno, y el señor Ossorio le replicó que debía meditarlo bien antes de decidirse. Como el ex ministro insistiera en su propósito, el señor Ossorio se prestó a acompañarle a Gobernación en su automóvil, para no despertar sospechas.

Parece que el general Berenguer se ha afeitado el bigote, conservando uno pequeño, que le desfigura mucho, haciendo difícil reconocerle. Cuando llegaron al ministerio, mientras varios funcionarios hablaban con el señor Ossorio, su acompañante pasó casi inadvertido.

Tenemos entendido que en el trayecto hasta Gobernación, el general Berenguer dijo al decano del Colegio de Abogados algo como esto:

—Perdone usted que no contestara a la carta que me envió.

El general se refería a la que le escribió el señor Ossorio y Gallardo la noche antes del fusilamiento de Galán y García Hernández. El señor Ossorio repuso:

—Ni hablar de eso, porque ya ha desapa- rocido hasta el régimen."

**Cambó y Ventosa visitan al ex rey**

De la crónica del corresponsal de "A B C" en París:

"Una nueva serie de audiencias desfiló por el despacho del monarca, quien tuvo tiempo, no obstante, de leer un voluminoso paquete de la Prensa española. Aristócratas y personalidades llegadas de España, la mayor parte. El duque de Alba y el señor Ventosa entre otros. Si bien no hemos podido conversar con el ex ministro de Hacienda, su estado de espíritu, según sus intinos, no es precisamente optimista. Acaso, en virtud de esto, desista de imponerse fecha de regreso a España. A las seis de la tarde don Alfonso recibió al señor Cambó, con quien conversó más de una hora."

**Banquete aplazado**

El banquete anunciado por la Fraternidad Republicana Instructiva El Pueblo (Escuelas, 27 y 29), en honor de los concejales señores Ullé, Huguet y Haredía, ha sido aplazado hasta nueva orden, a fin de hacerlo extensivo a todas las entidades del distrito.

**La marinería de guerra**

**BIEN, MUCHACHOS! :: SU CONDUCTA MERECE GRATITUD**

El entusiasmo es grande entre la marinería de nuestros buques de guerra. Con patriótico alborozo comentan el triunfo de los ideales republicanos.

Nada más lógico que expresen su júbilo después de la gloriosa e histórica jornada del 14 de abril los muchachos que en el mar sirven a la patria.

La monarquía tuvo para con los valientes y simpáticos marinos de guerra muy pocas consideraciones en relación con lo arriesgada y penosa que es su labor cotidiana.

Por ello entendemos que el Gobierno de la República debe estudiar la manera de hacer algo práctico en su favor, puesto que la marinería de guerra fué tratada con muy poco cariño por la mayoría de los ministros de Alfonso XIII.

Una de las cosas que deben llevarse a las próximas Cortes es lo concerniente a los medios de mejorar la situación de esos muchachos, que tanto han contribuido, con su patriótica actitud, al triunfo de la República.

Tengan, pues, un poco de paciencia, que su ponderada conducta no será olvidada por los hombres del régimen triunfante.

**El Día del Libro**

Continúan activamente los preparativos para solemnizar la fiesta del Libro, que tendrá lugar mañana.

La Cámara Oficial del Libro realiza una intensa propaganda y reparte ya entre sus agremiados carteles anunciadores de la fiesta.

A petición de la expresada Cámara la Comisión municipal permanente de Barcelona ha autorizado a los libreros para que durante la Fiesta del Libro puedan instalar puestos de venta en las aceras, delante de sus establecimientos, sin arbitrio de ninguna clase.

Asimismo el Ayuntamiento, la Diputación provincial y otras entidades han concedido premios en metálico para el concurso de escaparates que la Cámara del Libro ha organizado.

Los literatos Juan Alavedra, José María de Sucre, Ambrosio Carrión y Jaime Miravittles hablarán mañana, Día del Libro, en el Ateneo Enciclopédico Popular en el acto que dicha entidad ha preparado para las diez de la noche.

Además de las personas citadas ha prometido también su colaboración Andrés Nin, el cual hablará de un tema tan sugestivo como es el de "El Libro en la Rusia soviética".